

allons de l'avant dans nos découvertes de l'Amour et laissons-nous éduquer par la Sainte Famille.

• **La Tradition du Puy-en-Velay : lumière sur l'Incarnation rédemptrice**

Selon une tradition remontant au X^{ème} siècle, le Jubilé de Notre-Dame du Puy se déroule du 25 mars au 15 août, l'année où le Vendredi-saint coïncide avec l'Annonciation (25 mars). Ce ne sera pas le cas, cette année, car le 25 mars tombera certes pendant la Semaine Sainte, mais non le vendredi saint. Le prochain Jubilé du Puy n'aura lieu qu'en 2157 ! Pourquoi alors en parler en cette consigne spirituelle ? Parce qu'il révèle que **l'Incarnation du Verbe est « l'Incarnation rédemptrice »**. La Liturgie de la Parole de la solennité de l'Annonciation atteste **ce lien entre Incarnation et Rédemption** : « *en entrant dans le monde, le Christ dit : 'Me voici, mon Dieu, Je suis venu pour faire Ta Volonté.'* » (He 10, 4-19) ; « *Tu n'exigeais ni holocauste, ni victime, alors j'ai dit : 'voici Je viens.'* » (Ps 39). En ce prochain 25 mars, la Fête liturgique de l'Annonciation ne pourra pas être célébrée, car ce sera la Semaine Sainte (sa célébration est reportée au lundi 8 avril). Nous n'oublierons pas cependant la tradition du Jubilé du Puy et nous comprendrons mieux le mystère de l'Incarnation rédemptrice. Dans la *Santa Casa*, pendant plus de 20 ans, **Jésus**, entouré de Saint Joseph et de la Sainte Vierge, se préparait dans le silence à Sa Passion rédemptrice. Préparons-nous à vivre avec Lui un Saint Triduum pascal en notre année mariale.

Avec Notre-Dame de Lorette, contemplons le mystère de l'Incarnation rédemptrice et demeurons dans l'espérance chrétienne. Jésus, par sa mort sur la Croix, a porté à son accomplissement la Mission que Dieu le Père lui avait donnée. Il nous a aimés jusqu'à donner Sa Vie pour nous. Par Lui, nous sommes devenus enfants de Dieu. Vivons intensément la prochaine Semaine Sainte !

4) Formation : Nous vous invitons à approfondir les enseignements du dernier Forum de Sens. Les vidéos sont disponibles dans la rubrique « Formation » de notre site fmnd.org, et les textes le seront prochainement.

5) Mission : soyons en ces temps troublés les collaborateurs de Jésus à la suite de ses amis de prédilection comme Saint Padre Pio, Saint Jean-Paul II, la Bse Anne-Catherine Emmerich, Marthe Robin et nos Fondateurs. Ne vivons pas un carême de médiocrité, mais un carême de fidélité et d'amour.

6) Partage : nous allons vivre un moment important, ce prochain 19 mars, avec la consécration de notre Famille Missionnaire de Notre-Dame et de tous nos amis à Saint Joseph. Ayons une grande confiance en lui. Il a veillé paternellement sur la Sainte Famille. Il veillera sur chacun de nous.

En union avec Mère Hélène et nos frères et sœurs, je vous envoie l'expression de toute notre affection et je vous bénis en vous assurant de la prière de notre Famille Missionnaire et en vous souhaitant un Bon et Saint Carême. Nous confions toutes nos intentions à vos prières.

Père Bernard

Nouvelles du site Notre-Dame des Neiges !

Un grand merci pour vos prières persévérantes pour la réalisation du Site Notre-Dame des Neiges. Pour plus d'informations, rendez-vous sur sitendn.fmnd.org !

☞ **Pour nous aider**, vous pouvez envoyer vos dons, en précisant : « don pour Site NDN », et en indiquant dans chaque cas si vous souhaitez un reçu fiscal (merci alors de nous communiquer votre adresse).

• **par chèque** à l'ordre de « Famille Missionnaire de Notre-Dame » à : FMND, 65 rue du Village – 07450 Saint-Pierre de Colombier

• **par virement** : nous contacter

• **par carte bancaire** : possibilité de don en ligne sur don.fmnd.org !

Saint-Pierre-de-Colombier, le 1^{er} mars 2024



AVEC NOTRE-DAME DE LORETTE, VIVONS CE TEMPS DU CARÊME ET LE TRIDUUM PASCAL EN CONTEMPLANT L'INCARNATION RÉDEMPTRICE

Bien chers amis, bien chers jeunes amis,

nous vous remercions de tout cœur pour vos prières qui nous ont permis de gagner le procès en appel à Nîmes concernant la reprise des travaux sur le Site Notre-Dame des Neiges. Cependant les démarches ne sont pas encore terminées et le combat continue. Nous ne baissons pas les bras et nous vous invitons à continuer à prier et offrir pour nos entrepreneurs pénalisés par la situation. Abandonnons-nous dans la confiance, en ce temps du carême de notre année mariale, à ce que permet la divine Providence et prions, souffrons et offrons, afin que Dieu fasse triompher la vérité et la justice. Il est Tout-Puissant. Ayons confiance : le Cœur Immaculé de Marie triomphera.

En ce mois de mars 2024, nous concluons **notre supplication à Saint Joseph par la grande consécration** de notre Famille Missionnaire de Notre-Dame, de chacun de ses membres, de leurs familles, des Foyers amis et de ses amis **au Grand et Bon Saint Joseph** avec les deux intentions que nous portons depuis le 11 octobre dernier : la nomination du nouvel évêque de Viviers et le Site Notre-Dame des Neiges.

1) Prière d'introduction :

Viens Esprit de sainteté... Notre Père... ND des Neiges, St Joseph, Saint Casimir, Ste Colette, St Dominique Savio, St Clément-Marie, St Patrick, St Cyrille de Jérusalem, Marie-Marthe Chambon, nos Saints Anges gardiens.

2) Efforts : chaque matin, redisons à la suite de la Sainte Famille : *Ecce, Fiat, Magnificat.*

Parole de Dieu : Lc 1, 26-35 ; He 10, 4-19 ; Ps 39.

1) La première rubrique du carnet de cordée : discipline de carême : fidélité à notre prière pour que Dieu soit en vérité à la première place en notre vie. Ayons les yeux fixés sur Jésus au désert.

2) La deuxième rubrique : prévisions. Préparons bien les dimanches de Carême, la solennité de Saint Joseph (19 mars). Les vendredis de Carême, soyons fidèles au chemin de Croix. Chaque jour, prions les mystères du rosaire, participons le plus souvent possible à la Messe et choisissons quelques petits sacrifices de Carême en exerçant surtout la charité. Ce dimanche 3 mars, nous vous invitons à notre récollection de Carême dans plusieurs de nos foyers.

3) Consigne spirituelle : Avec Notre-Dame de Lorette, contemplons le mystère de l'Incarnation

• **La tradition sur la translation de la Santa Casa** (la Sainte Maison de Lorette)

Avec la chute de Saint-Jean-d'Acre en 1291, disparaît la dernière position latine en Orient. Cet événement est fréquemment considéré par les historiens comme marquant la fin de la période des croisades médiévales. Selon la tradition chrétienne, aux environs du 10 mai 1291, les habitants de Nazareth ayant accueilli la religion musulmane, la « chambre de la maison de Marie » fut transportée par les anges d'abord à Tersatto, près de Fiume (Rijeka) en Croatie, puis sur le territoire de Recanati en trois sites différents, avant d'être « déposée » au milieu d'une voie publique au lieu-dit « Lorette » dans la région italienne d'Ancône (selon l'ouvrage « Translatio miraculosa », composé vers 1472 par Pietro Giorgio di Tolomei, recteur du sanctuaire de Lorette de 1450 à 1473). La dernière « translation miraculeuse » à Lorette aurait eu lieu dans la **nuît du 9 au 10 décembre 1294**. La Santa Casa fut le premier sanctuaire marial international consacré à la Vierge Marie, pendant près de trois siècles, et le principal centre de pèlerinage en Occident, devant Rome, Canterbury et Saint-Jacques-de

-Compostelle. Notre-Dame de Lorette est fêtée le 10 décembre, jour anniversaire de la translation de la Santa Casa.

La Santa Casa de Lorette est sans fondation : elle repose directement sur la voie publique. Les fondations de cette maison se trouvent quant à elles dans la Basilique de l'Annonciation à Nazareth. Les dimensions concordent parfaitement : la Santa Casa est donc bien la maison de la Vierge Marie à Nazareth.

Saint Jean XXIII est venu confier à Notre-Dame de Lorette le Concile Vatican II, quelques jours avant son ouverture.

Saint Jean Paul II, pour le VII^{ème} centenaire du sanctuaire de Lorette (1994), déclarait que **la Sainte Maison n'est pas seulement une relique, mais aussi une précieuse "icône concrète"**. Il reconnaissait que le sanctuaire de la *Santa Casa* « a eu une part très active dans la vie du peuple chrétien pendant quasiment tout le cours du second millénaire. »

Benoît XVI, le 4 octobre 2012, disait à Lorette : « *La foi nous fait habiter, demeurer, mais nous fait aussi marcher sur le chemin de la vie. À ce propos aussi, la Sainte Maison de Lorette nous donne un enseignement important. Comme nous le savons, elle était située sur une route. La chose pourrait apparaître plutôt étrange : de notre point de vue en effet, la maison et la route semblent s'exclure... Ainsi, nous trouvons ici à Lorette, une maison qui nous fait demeurer, habiter et qui en même temps nous fait cheminer, nous rappelle que nous sommes tous pèlerins, que nous devons toujours être en chemin vers une autre maison, vers la maison définitive, celle de la Cité éternelle, la demeure de Dieu avec l'humanité rachetée.* »

Notre Fondateur était convaincu de l'authenticité de la tradition de la translation miraculeuse par les anges de la *Santa Casa*, attestée par des actes notariés. L'hypothèse qui prévaut aujourd'hui ne nous convainc pas : on voit mal la soi-disant « entreprise Angeli » démonter la *Santa Casa* à Nazareth alors que les musulmans avaient chassé les chrétiens et la remonter à Lorette sur une route et sans aucune fondation !!! **Dieu est Tout-Puissant**. Il a voulu que le lieu de l'Incarnation rédemptrice et de la vie de la Sainte Famille du retour d'Égypte jusqu'à la vie publique de Jésus ne soit pas détruit et qu'il devienne l'une des plus précieuses reliques et une véritable icône concrète.

- **Avec la Vierge Marie et Saint Joseph, redisons à Jésus : *Ecce, Fiat, Magnificat*.**

Nous méditons, chaque jour, le mystère de l'Incarnation (avec la prière de l'Angélus notamment !). En ce mois de mars, émerveillons-nous avec la Vierge Marie et Saint Joseph devant ce mystère. Dieu le Père a demandé à Son Fils de se faire homme pour que nous devenions ses enfants bien-aimés. Dans la *Santa Casa*, l'humble maison de Nazareth, transportée miraculeusement par les anges, Jésus, Marie et Joseph ont vécu plus de 20 ans.

Redisons à Jésus, avec la Vierge Marie et Saint Joseph, en ce temps de carême : **Ecce** = Me voici pour accepter dans la confiance tout ce que Dieu pourra nous demander ; **Fiat** = qu'il me soit fait, pour dire « oui » sans condition à la Volonté divine ; **Magnificat** pour que notre « oui » à Dieu soit accompagné de la joie dans l'Esprit-Saint et de l'action de grâce.

La Santa Casa de Nazareth, c'est l'école incomparable de l'humilité. Puisse l'humilité de Jésus nous émerveiller. Pourquoi a-t-Il voulu passer trente ans de sa vie terrestre, ignoré de tous ? Pourquoi n'avoir consacré que trois années à la vie publique alors qu'Il était la plénitude personnelle de la Révélation ? **Dieu le Père** voulait qu'Il répare l'orgueil, racine de tous les péchés, par l'exercice héroïque de la vertu d'humilité. La Vierge Marie et Saint Joseph L'ont admirablement imité dans cette voie. Ils ont été tellement humbles que nul ne pourra jamais les égaler et les dépasser dans l'exercice de cette vertu. Demandons à Notre-Dame de

Lorette la grâce de grandir dans cette vertu d'humilité si importante.

En la *Santa Casa*, a été vécue sur notre terre la réalisation parfaite de la vie de prière en famille, telle qu'elle était prescrite par la Loi du Peuple de Dieu. La Sainte Famille récitait les **psaumes** en célébrant les **Offices prévus** et les formules de bénédiction chères au Peuple de Dieu. Elle se rendait à la **Synagogue** de Nazareth, lieu de prière officiel de la communauté du village. Elle participait à tous les **pèlerinages à Jérusalem** prescrits par la Loi. Quelle joie de se mettre en route de Nazareth vers la Ville du Seigneur : « *Ô ma joie quand on m'a dit : allons à la maison de Yahvé !* » (Ps 122). Sainte Famille du Seigneur, aidez-nous à être persévérants dans la prière personnelle et communautaire !

La Sainte Famille observait scrupuleusement les jours de **jeûne**. Les pharisiens se vantaient de jeûner deux fois par semaine ; Jésus, Marie et Joseph pratiquaient le même jeûne, mais sans ostentation. Le mercredi des cendres, la Liturgie nous invite à ne pas faire sonner la trompette, mais à faire des efforts de carême que Dieu, Seul, voit et Notre Père céleste qui voit dans le secret nous récompensera au Ciel.

La Sainte Famille vivait dans le **recueillement incessant**. St Paul VI, à Nazareth en 1964, avait parlé de **l'école du silence** qu'était devenue la *Santa Casa*. Jésus, Marie et Joseph vivaient en cette Sainte Maison dans un grand calme et dans le silence. Chacun était à **l'écoute de Dieu**. Imitons-les. Puissent nos maisons de famille ou nos maisons religieuses être « des maisons du Bon Dieu » qui rayonnent Dieu.

La Sainte Famille, c'est aussi **l'école de l'humble travail accompli avec perfection et amour**. St Jean-Paul II, dans l'Exhortation sur Saint Joseph, le 15 août 1989, écrivait : « *Pour être de bons et authentiques disciples du Christ, il n'y a pas besoin de grandes choses : il faut seulement des vertus communes, humaines, simples mais vraies et authentiques.* » (chap. 4). Ce qui glorifie Dieu ce ne sont pas les actions d'éclat qui peuvent faire beaucoup de bruit et engendrer beaucoup d'orgueil, mais c'est surtout et avant tout l'exercice des vertus d'humilité, de pauvreté, de pureté, d'obéissance confiante et aimante. Dans l'imitation de Jésus, Marie et Joseph, exerçons notre devoir d'état pour la Gloire de Dieu.

La Sainte Famille est **le parfait miroir de la Famille divine**. La Sainte Famille nous fait entrevoir **la perfection de l'Amour divin**. Cet Amour est don désintéressé aux autres Personnes, il est humble, infiniment délicat, infiniment pur. Si le chaste et bel amour conjugal de Joseph et de Marie est ce que Dieu a donné de plus pur et de plus beau dans l'histoire de notre humanité, l'Amour divin qui unit les Personnes divines est vraiment la perfection de l'Amour que nous contemplerons éternellement. **Mère Marie-Augusta** disait : « *Contempons la pureté parfaite du Cœur de la Sainte Famille. Envions la place du petit Jésus, à l'abri de la laideur, de la grossièreté de cœurs impurs.* »

Notre Père Fondateur avait cette conviction : « *En union et unité profonde avec la Mère de Jésus, saint Joseph est le "patriarche" de l'Église. Il est le Chef de la Sainte Famille. Or l'Église nous montre la Sainte Famille comme le modèle de toutes les familles chrétiennes. Nous l'invoquons comme protecteur de notre famille spirituelle et comme un inspirateur et un secours puissant pour toutes les familles. Nous le ferons connaître et aimer, particulièrement dans notre apostolat auprès des foyers chrétiens* ». Confions à Saint Joseph, qui a vécu pendant plus de 20 ans en la *Santa Casa* avec Jésus et son épouse immaculée, nos familles naturelles et spirituelles.

Saint Joseph et la Sainte Vierge sont les deux témoins privilégiés, qui ont vécu à la perfection la sainteté en imitant **Jésus**. Dieu veut que nous imitions les vertus de Saint Joseph et de la Sainte Vierge en développant notre cœur à la ressemblance des cœurs de Jésus, Marie et Joseph. A la suite de nos Fondateurs,